H.B.T.Y. I

BARFAU Robert André COULON Alain DELEPIERRE FASSEU Jean Claude

FONTAINE Gérard GROLLIER Bernard NEVEU Jean

Jean

..et un de plus, ce mois ci!



PELLERIN

Bonne Année

2007

à vous et à vos familles

Fonds de Placements:

Le Trésorier communique les valeurs au: 08/12/2006 (en €)

\$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$

53.270 26.850 C: 60.730 48.430 42.570 39.800

☆ H: 54.430

RAPPEL

Les conjoints sont cordialement invités à toutes nos manifestations, où ils/elles seront les bienvenu(e)s.



Prochain rendez-vous:

Le 18 janvier à 9 h 30 Salle Barbara

La Chapelle Sur Erdre

Lotissement de Gévrine

Au programme l'œnologie

à l'initiative d'Henri Sourdin

suivi du Repas annuel

Voir menu et bulletin d'inscription joint



Les BRISCARDS

Affranchissement

Siège social: 13, rue des Champs-Blancs 44240 LA CHAPELLE sur ERDRE

Téléphone 02 40 72 03 53 E-mail : briscards@wanadoo.fr

Conception/Réalisation Rédaction Mise en page & Impression Gérard Mérel Copies Routage

Les Briscards LesBriscards IBM Gérard Mérel **IBM**

ASSOCIATION DES ANCIENS DU GRAND BLEU DE LA RÉGION OUEST

INFO BRISCARDS

<u>Directeur de la Publication:</u> Daniel Mergn Rédacteur en Chef: Daniel MERGNY aire de Rédaction: Jean Paul DEBACQ

Numéro 86 du 21 décembre 2006

Sommaire:

- Éditorial.
- Compte rendu de la réunion du 21 décembre 2006
- H.B.T.Y. et Valeur des parts des FCP.
- Prochain rendez-vous

Éditorial

Voici donc passée la 15 ème Assemblée Générale, et le guorum fut encore atteint.. Néanmoins, les archives de l'Histoire briscardienne relatent officiellement 16 convocations car le 12 décembre 1996, le guorum ne fut pas atteint. Va savoir pourquoi! Toujours est-il que l'Assemblée dut se retrouver le 16 janvier 1997 pour trancher ce « litige »...

Alors que, l'an dernier, l'on comptait 54 présents, 13 représentés et 10 conjoint(e)s, soit 89 % des Briscards, nous étions, cette année, 53 présents, 20 représentés et 13 conjoint(e)s, soit 92 % des Briscards. Record battu! Quelle autre association peut se tarquer d'un tel record? La salle du Vallon était presque trop petite. Il sera peut-être difficile de faire mieux, mais nous ferons cependant tout pour le battre!

Avec encore 2 nouveaux, nous finissons l'année 2006 à 78. Les Briscards pourront-ils intégrer à ce rythme les collègues sur le point de « franchir le Rubicon », plaisantait déjà Daniel l'an dernier. Créés en 1992, Les Briscards, toujours aussi jeunes, fêteront en 2007 leur 15 me anniversaire. Chacun est invité à suggérer au bureau une idée forte de réjouissance pour célébrer cet événement.

En attendant nous vous souhaitons ainsi qu'à vos familles de bonnes fêtes et à l'année prochaine.

G.M.

Réunion du 21 décembre 2006

Présent(e)s Serge Baffard, Bernard Barbier, Claude Bardin, Roger Batard, Jean Claude Beasse, Dominique Bertaux, Marie Christine & Yves Berthelot, Yves-Antoine Caillaud, Jeanine & Claude Chartier, Jean Luc Chauvin, Pierre Copine, Annick & André Corlay, André Coulon, Yann de La Porte Du Theil, Jean Paul Debacq, Alain Delepierre, Raymond Dore, Louis Drillet, Yvette Echappe, Jean Claude Fasseu, Gérard Fontaine, Jean-Claude Foucault, Jean-André Francois, Renée Freuchet, Annick & Michel Gaucher, Christiane & Bernard Grollier, Monique Guerin Langlois, Alain Lanceau, Jean Landrein, Gérard Le Pommelet, Daniel Lesage, Anne & Bruno Jean Manchon, Jean Marie, Alain & Jeannine Marsollier, Thérèse & Gérard Merel, Marie-Henriette & Daniel Mergny, François Michaud, Jacques Monjoin, Arlette & Pierre Moreau, Paul Mustiere, Yves Petiteau, Alexis Podgoursky, Romain Prudor, Jean Raynaud, Bernard Rey, Jeannine & Michel Riault, Annick & Jean Paul Rocher, Laurent Royaux, Joseph Simon, Henri Sourdin, François Tellier, Michelle & Pierre Thomas, Allain Verhoeven,

Excusé(e)s: Avec Procuration Robert Bareau, Roger Billy, Marcel Bouancheau, Edith Chevalier, Jean-Claude Dardalhon, Bertrand de La Fourniere, Alain Ducottet, Antoine Gapihan, Jacques Gaudry, Gérard Genais, Jean-Louis Gourdon, Anne Lannic, Josette Lebosse, Gilbert Lemerle, Jean Yvon Leroux, Jean Neveu, Michel Paineau, Philippe Pellaumail, Dominique Ruesche, Monique Salmon.

Excusé(e)s: , Raymond Ollivaud,

<u>Absent(e)s</u>: Jean-Claude Fauvet, Jean Pellerin, Etienne Schmit, Alain Verneuil,

<u>Participation</u>: 53 et 20 procurations et 13 conjoint(e)s

Au buffet des 60 et 70 ans 66

<u>Informations générales</u>

La séance est ouverte à 10 h sous la présidence du président D.Mergny.

Après pointage des 53 présents et contrôle des procurations, au nombre de 20, l'A.G. peut se dérouler valablement.

Mise à jour de l'Annuaire

Roger Batard rogerbatard@orange.fr
Michel Riault michel.riault@free.fr

Pour ce qui est de l'Avenir, <u>IBM a la volonté de rester leader dans le domaine de la technologie.</u>

L'électronique et surtout l'informatique envahissent tous les domaines (par exemple : l'automobile, le textile avec les tissus intelligents), qui se développent à raison de 17% de croissance annuelle.

Des services liés à la technologie vont renaître. La loi de Moore qui prévoit qu'à coût égal la puissance est multipliée par 10 tous les 4 ans se vérifie. IBM détient déjà les chips pour y parvenir, reste à pouvoir les produire de manière industriellement économique.

C'est donc sur une perspective encourageante que Jean-Louis Michaud conclut son intervention.

C'est une perspective que nous souhaitons à nos collègues encore en activité, auxquels nous ne manquons pas d'apporter nos encouragements quand ce n'est pas le petit coup de pouce que nos relations dans le monde économique peut, pourquoi pas ?, leur apporter.

En « contre-partie », si l'on peut dire, nous leur souhaitons, le moment venu, de nous rejoindre, et cela dans les conditions les plus avantageuses.

La tradition est respectée :

Sous la direction efficace (qui en aurait douté) de notre ami Paul Mustière, aidé de Michel Riault, Yves Berthelot, Claude Bardin, Jean Landrein, Antoine Gapihan, Daniel Mergny, Louis Drillet et Jean André François, un buffet copieux précédé d'un délicieux apéritif est proposé à l'assemblée qui, dans l'euphorie, prolongera les festivités jusqu'à 16 h.

Prochaine réunion :

Date: Jeudi 18 janvier, à 9h30

Lieu : Salle Barbara, à la Chapelle-sur-Erdre.

Le Software

Depuis quelques temps, IBM procède dans le monde à l'achat d'une entreprise tous les 15 jours. Dans ce domaine, le plus grand compétiteur reste Microsoft, puis viennent les produits tournant sous Unix et les softwares libres (LINUX).

En France, l'année avait bien démarré lors des 1er et 2^{ème} trimestre, et c'était notre 5^{ème} trimestre consécutif de progression, ce qui reste exceptionnel.

Depuis, comme les déclarations gouvernementales l'ont confirmé, le taux de croissance est à 0.

Cependant, ce qui progresse bien est le secteur Banque et Assurance.

Cette situation reste un point d'interrogation car c'est le seul secteur prospère.

Le revenu de la banque représente 1,5 fois le revenu du secteur PME PMI. Il faut l'attribuer en partie à la consolidation des grands réseaux bancaires. Mais cela n'ira pas beaucoup plus loin. Par chance, l'assurance a pris le relais, mais pour combien de temps ?

Le secteur Industrie va beaucoup moins bien en raison particulièrement de la crise de l'automobile où « c'est catastrophique ».

Les avatars d'Airbus pèsent aussi très lourd.

Par contre, poussée par la consommation des ménages, la distribution a retrouvé une certaine santé.

Le secteur Gouvernement et Services Publics ne va plus du tout en raison des restrictions budgétaires.

Celui des PME PMI va mal en raison de la moyenne d'âge élevée des dirigeants qui n'investissent plus et de la petite taille de la majorité d'entre elles qui ne sont pas dans notre marché.

Pour ce qui est de la région Ouest, même situation que pour le reste de la France : Banque et assurance, un carton ! PME PMI, c'est loin d'être un succès.

Dans le domaine de la maintenance et dans celui des services, ce n'est pas non plus le succès car de grands compétiteurs agressifs sont intervenus sur le marché.

Pour nuancer cette vision mitigée, une bonne nouvelle, l'embauche à IBM Ouest a repris : 4 ingénieurs de haut niveau sont venus renforcer les rangs .

Au niveau national, c'est près de 800 embauches dont 50% de jeunes, ce qui démontre l'importance qu'IBM accorde aux professionnels expérimentés.

Rapport moral du président.

14 ème année des Briscards, commencée à effectif 74, terminée à 78 Une pensée attristée à ceux qui nous ont quittés depuis la création des Briscards : Pierre Rossi, Maurice Demaret, François Jacquin, Jean-Louis Letemplier et Gérard Saimond.

Une pensée également pour celles et ceux qui ont été ou sont actuellement frappés par la maladie ou les accidents et auxquels nous souhaitons tous un prompt rétablissement.

Janvier

Avant le traditionnel banquet de début d'année, devenu notre "Kick-Off", nous recevons 2 orateurs passionnants, Jean Cevaert et Guy Lainé, qui nous rappellent tout ce qui fait que la Loire-Atlantique est indissociable de la Bretagne.

Février

Un certain nombre de présentations dont on reparlera toute l'année et déjà évoquées en décembre 2005 pour la plupart :

- CARA (Club Amical des Retraités et Anciens d'IBM) et sa proposition de rapprochement de nos deux entités.
- "World Community Grid" ou mise à disposition de la Communauté de la puissance non utilisée de nos ordinateurs personnels
- Le mécénat d'IBM dans l'Éducation (mentorat), la Solidarité, la Santé, la Culture et les Associations (Programme "On Demand Community" d'aide aux initiatives bénévoles)
- Actif Ouest : les services à la personne et le programme "internet accompagné".
- La formation informatique de nos conjoints grâce au club micro et à ACTIF Quest

Mars

Passionnante découverte d'un atelier nantais de restauration de tapis et tapisseries

Avril

Voyage sous la terre dans les fermes troglodytes du sud angevin, à Rochemenier. Puis visite des champignonnières installées dans 120 km de

galeries, anciennes carrières de tuffeau utilisées également comme caves à vin pour les crus locaux que nous dégustons, évidemment.

Dégustation de fouasses au déjeuner dans le restaurant ... bien sûr lui-même troglodyte!

Mai

Sortie à Bouin. Exposé sur les éoliennes. Visite-dégustation des installations ostréicoles de la maison Corcaud.

Juin

Visite du Château de Goulaine, son Histoire, sa volière de papillons, l'exposition LU qu'il abrite dans l'une de ses ailes : l'histoire du célèbre petit biscuit à travers les objets publicitaires

Septembre

Retrouvailles et rappels divers : Cara, Actif Ouest, World Grid Community

Voyage du 27 septembre de Daniel représentant les Briscards au Conseil d'Administration de CARA national à Nancy, invité par Christian Blavet, Président de CARA, conseil au cours duquel le rapprochement de CARA et des Briscards a été voté à l'unanimité.

Octobre

Visite du Planétarium de Nantes, sur la butte Sainte-Anne : découverte de la terre vue du cosmos, simulation de voyages interplanétaires. En bref, encore une journée bien instructive.

Novembre

Accueil du 78 ème Briscard, Jean Raynaud

Exposé sur l'Inde, par Yves Antoine Caillaud. Décrire un pays-continent en 1h30 relevait de la gageure... Il l'a fait, même que nous aurions tenu le double du temps sans broncher, tant il avait à dire et à montrer. Passionnant!

Un grand merci à tous ceux qui ont pris en charge l'organisation des rencontres.

Rappels sur le Cara

Citons, parmi les avantages, la réception du Bulletin périodique CARA, la reproduction dans l'enceinte de l'Agence IBM régionale du Bulletin des Briscards et la prise en charge des frais d'expédition, les salles de réunions, etc.. De plus, le président Christian Blavet négocie auprès des constructeurs automobiles qui équipent la flotte IBM, des prix préférentiels pour les affiliés.

Rappels sur les réunions Micro

Intervention de Jean-Louis Michaud, Directeur Régional IBM.

Jean-Louis Michaud nous parle de la situation générale de la profession dans le monde et au niveau national et régional.

C'est une bonne nouvelle, les actions d'IBM ont fortement progressé. Les analystes américains estiment qu'IBM est une valeur sûre aujourd'hui et dans le futur.

A l'échelle mondiale les pays qui progressent fortement sont les pays émergents tels que la Chine et l'Inde. A ce jour, l'Inde compte près de 42.000 IBMers quand on se souvient que l'inde avait décrété l'élimination de toutes sociétés étrangères sur son territoire lors de l'indépendance. Cet effectif de 42.000 personnes est en constante progression. A rapprocher de l'effectif français qui s'élève à 11.000 hors filiale...

L'investissement d'IBM dans ce pays se vérifie par l'édification d'un important laboratoire près de New-Delhi. La formation en Inde génère chaque année autant d'ingénieurs qu'il y en a actuellement dans nos entreprises en France.

Les pays d'ex-URSS vont bien, ainsi que l'Amérique du Sud.

L'Europe est à la peine. On considère généralement qu'un pays dont le PIB est de « n » a un investissement productif annuel de « 2n », et un investissement en Informatique de « 4n ». Cette année, le PIB en France étant proche de zéro, vous calculez facilement l'investissement informatique...

Pour ajouter à la noirceur du tableau, l'Allemagne, notre principal partenaire, ne va pas fort. De plus, le marché public est dominé par Siemens, grande concurrente de plus en plus agressive. Les pays nordiques ne sont pas des plus florissants.

Surprise : Les US marchent très bien avec, cependant, une inquiétude qui pointe.

Au global, pour IBM, cette année est une bonne année. A noter que les perspectives sont préoccupantes si l'on observe que les entreprises d'informatique indiennes ont pris la décision d'intervenir directement en Europe et en Amérique du Nord.

Un exemple : le grand distributeur par correspondance « Quelle » dont « l'outsourcing » fut perdu par IBM il y a quelques années au profit d'ATOS vient d'être repris par l'Indien TATA.

Le hardware.

Des années précédentes ont été plus difficiles. Sur les serveurs, HP et Dell étaient très présent mais ont subi des pertes importantes ayant conduit au départ certains de leurs dirigeants.

Les grands systèmes IBM ont progressé de 29% cette année.

7

Informations générales

Alexis Podgourski, inscrit aux Briscards depuis le 1er septembre 2006, a tenu à être présent à l'assemblée générale malgré son éloignement.

Réunion et repas annuel du 18 Janvier 2007

Notre incontournable Henri Sourdin nous a trouvé un oenologue qui nous fera déguster plusieurs cépages élevés selon la plus pure tradition : Muscadet « Presbytère », Côtes de Beaune, Saumur Champigny, Maury 2004.

Noter que les personnes ne pouvant rester au repas sont quand-même invitées à cette dégustation.

Au cours de cette réunion, Christian Blavet fera une présentation du CARA.

Annick et André Corlay ont organisé le repas, qui se tiendra Salle Barbara, à Gesvrine (La Chapelle-sur-Erdre). Le même traiteur a été retenu. Le montant du repas sera également maintenu à 25 Euros. Menu joint en Annexe.

La présence au repas est à préciser <u>avant le 8 janvier, date de la reprise</u> <u>scolaire</u>, avec le nombre de personnes, à André Corlay (courrier, e-mail ou téléphone).

Prestations dépendances.

Bernard Grollier regrette vivement que le projet de prestations dépendance étudié par la Mutuelle IBM ait été abandonné. Une demande d'explications va être diligentée.

ACTIF Ouest.

Bernard Rey nous informe que, devant les difficultés commerciales du moment, consécutives à la baisse drastique du prix du matériel neuf, Actif Ouest S.A. a été contrainte à une compression de personnel. C'est donc Pierre Bronnec, le Directeur, qui quittera ses fonctions fin février. Les Briscards bénéficiaires de l'accueil ménagé par Pierre lors de leurs réunions micro, lui adressent leurs souhaits de reprise rapide du travail et le remercient chaleureusement. Parmi les prestations, rappelons l'Aide à la personne (sous déductions fiscales) et, depuis peu, la vente de matériels neufs assemblés par le personnel.

Programmes de prochaines réunions.

Après la rentrée de septembre, Yves-Antoine Caillaud nous proposera une présentation sur les 7 Merveilles du Monde.

<u>Rappel</u>: En avril ou mai, les Briscards fêteront leur 15 ème anniversaire. Il s'agit de se creuser la cervelle pour proposer un sujet qui devra attirer les foules!

Rappels sur la formation des débutants

Rappels sur Actif Ouest

Remercions encore une fois cet organisme créé par quelques uns de nos collègues pour aider à la réinsertion de personnes en difficulté. Le meilleur moyen de le remercier est de ne pas manquer de parler d'Actif Ouest autour de soi, en particulier de citer le dispositif « Internet accompagné » (aide à la personne pour la mise en oeuvre d'un ordinateur, avec option formation), qui permet de bénéficier d'avantages fiscaux.

Actif Ouest vend et répare également des ordinateurs d'occasion et propose des pièces détachées (neuf et occasion).

Consulter les offres : www.actifouest.fr

Le Rapport moral est approuvé (1 abstention le président)

Rapport du trésorier

Le trésorier présente le bilan de l'année 2006 qui fait ressortir un excédent de 931.73 euros, puis l'historique des budgets depuis l'année 2002, année de la transition franc/euro, et enfin le budget prévisionnel pour l'année 2007 (Voir tableau en annexe).

La cotisation est maintenue à 25 €, comme depuis 2002, même pour les adhérents à CARA, sachant que, lors du passage à l'Euro, tout avait augmenté, sauf la cotisation des Briscards qui, elle, a diminué!

Le Rapport financier est approuvé (1 abstention : le trésorier)

Le Rapport du Secrétaire adopté à l'unanimité (Le pôvre André n'avait plus rien à dire, Daniel lui ayant coupé l'herbe sous les pieds).

L' Assemblée Générale est close.

Chaque membre présent s'est vu remettre un reçu fiscal pour l'année 2006 (déductible des impôts à raison de 66%).

Grâce au talent d'Alain Lanceau, chaque membre présent a reçu le calendrier annuel comportant les réunions de 2007.

CARA: se reporter au paragraphe relatif à CARA dans le rapport du Président. Le nombre de bulletins d'inscriptions à CARA recueillis à la fin de la réunion s'élève à 45.